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ATA DO CONSELHO DO SISTEMA DE FORNECIMENTO DE ÁGUA (CSFA) 

9ª Reunião Extraordinária 

 

 

Data/hora: dia 28/11/2023, às 16:30hrs. 

 

Local:online 

 

Conselheiros Presentes: José Carlos dos Santos Araújo (AGENERSA), Robson 

Cardinelli (AGENERSA), Bruno Jorge Vaz Sasson (IRM), Daniela Gaio Martins 

(Poder Concedente), Mila Braga de Lima (Poder Concedente), Humberto de Mello 

Filho (CEDAE); Lucas Tadeu Bergamim Arrosti (Bloco 02 – IGUÁ); Ivana Cunha 

Junqueira (Bloco 02 – IGUÁ); Claudino Vitor Rocha do Espírito Santo (Bloco 03 – Rio 

Mais Saneamento), Luiz Carlos Costa Couto (Bloco 04 – Águas do Rio 4). 

 

Participante Eventual: Marcelo Luvisoto. 

 

Ponto 1. Verificação do quórum regimental. Presidente informou que havia quórum 

para começar a reunião. Ponto 2. Situação do rompimento da adutora Henrique de 

Novaes (Nova Iguaçu). ÁGUAS DO RIO (Bloco 4) começou a reunião explicando o 

rompimento da adutora, informou que sanaram o vazamento e os danos causados a 

terceiros. Explicou que o trabalho começou com a limpeza da área, na sequência o 

conserto, a retirada da tubulação quebrada e o transporte da tubulação para substituição; 

trabalham com a previsão de terminar o serviço amanhã por volta de 1:00 a.m. Explicou 

que sete casas foram afetadas, mas não houve danos à integridade física das pessoas. 

Em relação aos danos materiais como móveis e eletrodomésticos informou que estão 

fazendo o inventário e a limpeza das casas. Relatou que estavam realizando a 

recuperação em São Joao do Meriti nos dias mais frios (domingo e segunda), mas nessa 

última madrugada houve esse rompimento. Informou que estão colocando parte da 

vazão da linha 2, na linha 1 e parte no túnel canal, mas essa manobra demora e até a 

identificação do problema se passaram umas 10 horas do ocorrido. Explicou que 

estavam alinhados para fazerem a parada na quinta feira, mas diante dos problemas 

dessa semana propõem adiar a parada do Guandu para terça-feira (05/12), pois na 

quinta-feira (30/11) quando estava prevista a parada o sistema ainda estará impactado. 

Essa adutora não tem manobra, o controle da vazão é muito pequeno, esse protendido 

tem essa característica que não dá sinal, não teve transiente, olharam o histórico de 

pressão e de vazão, foram 90 metros de altura, toda água que está no tubo desce. RIO 

MAIS SANEAMENTO relatou que também tiveram problemas e irão precisar de mais 

três dias para recuperar a operação. CEDAE pediu confirmação e que a fala dos Blocos 

3 e 4 é um pedido de adiamento da parada do Guandu. O PRESIDENTE abriu a 

votação. IGUÁ se solidarizou afirmando que esse foi um evento concreto que poderia 

ter acontecido com eles e que estariam flexíveis para adiar. Relatou que as faturas dos 

empreiteiros estão chegando a 2 milhões de reais, que essa conta preocupa, mas se 

posicionou de acordo com o adiamento da parada, se a CEDAE garantir que a parada 

será feita ainda esse ano. Relatou que os colaboradores da Iguá do CCO informaram que 

houve reuniões nas quais a empresa não foi convidada a participar. Contestou que todos 

acessam o CCO, mas a Iguá não. Por fim, questionou qual foi o motivo do rompimento, 

para que seja feita uma avaliação das lições aprendidas, e solicitou um diagnóstico. 

CEDAE explicou que convocou a reunião, mas que só convidou as concessionárias das 

áreas afetadas e pediu desculpas. Afirmou que a CEDAE é contra o adiamento de 
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quinta, para terça. Presidente deu sequência à votação: IRM favorável ao adiamento 

diante do fato; Poder Concedente explanou que apesar de ter votado pela 

irrevogabilidade da parada está de acordo com o adiamento da parada; AGENERSA 

acompanhou o voto. O PRESIDENTE contabilizou 7 votos contra 1, pelo adiamento da 

parada da quinta, dia 30/11, para terça, dia 05/12. A CEDAE acatou a decisão do 

colegiado e informou que vai comunicar à mídia que a parada do sistema que seria na 

quinta-feira, será realizada na próxima terça-feira, no mesmo horário, diante do 

rompimento da adutora. O PRESIDENTE concluiu a reunião solicitando que Águas do 

Rio apresente um diagnóstico na próxima reunião e mantenha todos informados.  


